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публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 7 по 14 августа 2020 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов в режиме 

видеоконференции принял участие в собрании членов Ассоциации "Совет 

муниципальных образований Ставропольского края". В ходе мероприятия 

был рассмотрен ряд актуальных вопросов. Они касались эффективности 

использования бюджетных средств, принятых мер по преодолению 

последствий пандемии коронавируса, подготовки школ к началу нового 

учебного года, а также проведения выборов в ряде муниципальных округов. 

Отдельное внимание участники совещания уделили теме совершенствования 

краевого законодательства. По поручению губернатора принято решение о 

начале совместной работы над проектом закона об инициативном 

бюджетировании. Подчеркивалось, что успешно работающая сегодня 

программа местных инициатив уже позволила привлечь средства краевого 

бюджета для решения наиболее насущных вопросов муниципальных 

образований: благоустройства территорий, создания новых объектов 

инфраструктуры. "Принятие краевого закона сможет вывести эту работу 

на новый уровень, ведь тогда у нас появится возможность на этапе 

формирования краевого и местных бюджетов, заложить необходимые 

средства для финансирования работ, необходимость которых определят 

сами жители муниципалитетов", – прокомментировал решение Геннадий 

Ягубов. В работе собрания также приняли участие депутаты краевой Думы 

Виктор Надеин и Дмитрий Шуваев (8 публикаций). 

Ставропольский край вошел в тройку регионов страны по основным 

показателям национального проекта, направленного на улучшение 

жилищных условий и создание комфортной городской среды. Такие данные 

привел глава Минстроя РФ Владимир Якушев. Федеральный министр 

отметил и успешную реализацию в городе Буденновске проекта по 

благоустройству парка им. Борцов Революции. В 2019 году он стал 

победителем на Всероссийском конкурсе лучших проектов создания 

комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях. 

"Как координатор партийного проекта "Городская среда", могу сказать, 

что даже в период пандемии краю удалось сохранить хороший темп 

работы и выполнить задачи, которые ставит руководство страны. 

Поэтому Ставрополье вполне заслуженно находится в числе лидеров по 

реализации нацпроекта", - подчеркнул председатель краевой Думы 

Геннадий Ягубов. Спикер также отметил, что в этом году на Ставрополье 

запланировано благоустроить 31 территорию в 28 муниципальных 

образованиях. При этом на большинстве объектов работы уже завершены 

или подходят к концу (3 публикации). 
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Начата работа над проектом бюджета Ставрополья на 2021 год и 

плановый период 2022-2023 годов. Уже в начале осени главный финансовый 

документ края поступит в Думу Ставрополья, где будет детально 

рассмотрен профильными комитетами парламента. "Процесс формирования 

бюджета длительный, занимает несколько месяцев, поскольку нужно 

принять согласованный документ, максимально направленный на 

экономическое развитие нашего региона и  учитывающий финансирование 

социальной сферы. Традиционно, готовый документ депутатский корпус 

принимает после детального обсуждения на ноябрьском заседании Думы", – 

отметил председатель краевого парламента Геннадий Ягубов. Спикер 

подчеркнул, что социальная направленность бюджета будет сохранена, 

однако парламентариям придется пересмотреть финансирование тех 

направлений, которые в данный период времени не являются 

приоритетными. Это продиктовано экономическим положением 

Ставропольского края в условиях распространения коронавирусной 

инфекции. По словам Геннадия Ягубова, сейчас важно позаботиться о 

здоровье граждан, обеспечить выполнение социальных обязательств и 

поддержать развитие экономики региона (3 публикации). 

На Ставрополье ужесточились требования к соблюдению санитарных 

мер безопасности. Теперь магазины и рынки вправе отказаться от 

обслуживания посетителей без масок. Продавцы при этом также должны  

носить индивидуальные средства защиты и менять их согласно 

рекомендациям Роспотребнадзора. Изменения в действующий комплекс 

ограничительных мер по распространению коронавирусной инфекции 

закреплены в постановлении губернатора Ставропольского края. В 

соответствии с ним организации и индивидуальные предприниматели 

обязаны обеспечить своих сотрудников средствами защиты, а также нанести 

специальную разметку на пол для соблюдения социального дистанцирования 

посетителей. В случае невыполнения этих требований предусмотрены 

значительные штрафы. "Носить маску и соблюдать социальную дистанцию 

по-прежнему необходимо, так как риск заражения коронавирусной 

инфекцией в нашем регионе сохраняется. В местах большого скопления 

людей, а это как раз рынки и магазины, шансы заболеть увеличиваются в 

разы. Не стоит пренебрегать ношением масок, антисептической 

обработкой рук и другими способами защиты от инфекций. Для нас самым 

главным сейчас является не допустить новой массовой вспышки 

коронавируса", – подчеркнул председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов (3 публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественной встрече с представителями строительной отрасли 

региона, посвящѐнной Дню строителя, которая прошла в правительстве края 

в канун профессионального праздника, написала газета "Ставропольская 

правда" от 8 августа.  
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11 августа вступил в силу федеральный закон, пополнивший 

российский календарь новым днем воинской славы. 9 октября стал Днем 

разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в битве за Кавказ. 

Инициатива внести в календарь Победы новую дату принадлежала Думе 

Ставропольского края. Их поддержали и коллеги из Северо-Кавказской 

парламентской ассоциации. "Таким решением мы увековечили память 

освободителей Кавказа", - отметила заместитель Председателя 

Государственной Думы, депутат от Ставрополья, член фракции "Единая 

Россия" Ольга Тимофеева (13 публикаций). 

Партия "Единая Россия" подготовила ряд системных предложений, 

которые направлены на защиту сотрудников бюджетных учреждений — 

врачей, учителей, работников сферы культуры. Об этом заявил секретарь 

Генсовета партии Андрей Турчак в ходе совещания о реформировании 

системы оплаты труда бюджетников с участием министерств и профсоюзов, 

которое организовала "Единая Россия". Во-первых, партия предложила 

увеличить долю оклада в зарплате сотрудников бюджетной сферы, а также 

создать единый перечень выплат компенсационного и стимулирующего 

характера — чтобы соотношение базовой и стимулирующей части 

заработной платы было 70% на 30%, соответственно. Кроме того, партия 

предлагает установить предельный уровень соотношения размеров 

среднемесячной заработной платы руководителей, их заместителей и 

главных бухгалтеров бюджетных организаций и среднемесячной зарплаты 

остальных работников. "В Ставропольском крае доля бюджетников 

достаточно высока и для обеспечения достойного заработка такие 

поправки крайне важны для региона. Не менее важно и то, что в настоящее 

время заработные платы бюджетников в разных отраслях и разных 

регионах существенно разнятся. Для справедливой оплаты труда эту 

разницу необходимо сократить. К примеру, ставропольский медработник 

должен зарабатывать столько же, как и медик в Краснодарском крае, 

выполняющий такой же объем работы", - рассказал член комитета Думы 

Ставропольского края по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, СМИ и физической культуре Аркадий Торосян (3 публикации). 

За властями муниципальных округов предлагают закрепить 

обязанность по хранению и учѐту архивных документов. Соответствующий 

законопроект, разработанный депутатами Думы Ставропольского края, 

внесѐн в Госдуму. Он разработан для устранения противоречий в Законе "Об 

архивном деле в РФ" (5 публикаций).  

Министерство финансов Ставропольского края разработало меры 

поддержки муниципальных районов и городских округов, доходы бюджетов 

которых сократились в связи со снижением деловой активности на фоне 

пандемии коронавируса. Первый транш помощи — 550 миллионов рублей. 

Деньги направлены в местные бюджеты. Денежные средства пойдут на 

первоочередные расходы: оплату коммунальных услуг, взносы в 

негосударственные фонды, уплату налогов и, главное, выплаты заработной 

https://stavropol.bezformata.com/word/edinaya-rossiya/8034/
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платы работникам учреждений бюджетной сферы. Отмечалось,  что проект 

разработанной Минфином СК методики расчѐта дотаций ранее был 

рассмотрен и поддержан членами рабочей группы по совершенствованию 

межбюджетных отношений в Ставропольском крае, в состав которой входят 

представители финансового сообщества края, главы муниципальных 

образований, а также заместитель председателя комитета Думы 

Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрий Ходжаев (3 публикации). 

Проекты о создании форума для краевой молодежи и о сохранении 

исторического наследия Ставрополья будут представлены на "Машуке-2020" 

членами Молодежного парламента при Думе Ставропольского края. 

Всего в работе Северо-Кавказского молодѐжного форума примут участие 7 

юных парламентариев. "Уже не в первый раз члены Молодежного 

парламента представляют свои проекты на "Машуке" и, более того, 

получают гранты. Мы гордимся активностью наших ребят и 

поддерживаем все их начинания. Молодежный форум – это отличная 

площадка, чтобы получить разносторонний опыт, найти новых друзей и, 

возможно, работодателей, а также сделать новый шаг в 

профессиональном и личном развитии", – подчеркнул председатель комитета 

Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, молодѐжной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре Артур 

Насонов (5 публикаций). 

До 15 августа ставропольские предприниматели могут подать 

заявление о получении субсидий на профилактику коронавируса. Как 

отметил председатель профильного комитета Думы Ставропольского края 

Валерий Назаренко, на компенсацию может претендовать малый и средний 

бизнес, работающий в 10 отраслях. Список получателей субсидий был 

утвержден правительством РФ в прошлом месяце. В него вошли гостиницы, 

спортзалы, парикмахерские и другие направления предпринимательской 

деятельности, наиболее пострадавшие от коронавируса. "Обеспечение мер 

предосторожности в борьбе с коронавирусом – требование 

Роспотребнадзора. И исполнять его нужно в обязательном порядке. На 

приобретение масок, перчаток, защитных костюмов, антисептиков уходят 

значительные средства. Поэтому компенсация позволит частично снять 

финансовую нагрузку с предпринимателей и повысить уровень защиты 

людей от коронавирусной инфекции на рабочем месте", – подчеркнул 

депутат. Он также отметил, что субсидиями могут воспользоваться и 

образовательные некоммерческие организации. Они разово получают 

фиксированную выплату в размере 15 тысяч рублей, а также по 6,5 тысяч на 

каждого сотрудника (4 публикации). 

Мероприятие в честь 78-й годовщины оккупации города Минеральные 

Воды во время Великой Отечественной войны состоялось на привокзальной 

площади у памятника Советскому солдату. Его организатором выступил 

депутат Думы Ставропольского края Александр Шарабок. В церемонии 
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возложения цветов к монументу приняли участие фронтовики, депутаты 

городского Совета, ветераны-железнодорожники, представители 

волонтѐрского движения. "Память о земляках, сражавшихся и погибших в 

Великую Отечественную войну, священна и вечна. Крупный 

железнодорожный узел Минеральные Воды уже в первые месяцы 

наступления интересовал фашистских захватчиков. Через него шло 

обеспечение немецких войск, наступающих на Владикавказ и Баку. 10 

августа 1942 года фашисты заняли Минеральные Воды. Пять месяцев беды. 

Так оценивали сами минераловодцы жизнь во время оккупации. Мы никогда 

не должны забывать эти  страшные события",– сказал Александр 

Шарабок. Мероприятие продолжилось открытием обелиска, установленного 

на правом берегу реки Кума, курсантам Новочеркасского кавалерийского 

училища, которые вступили в бой с фашистами, обороняя город 

Минеральные Воды. В память о павших воинах была объявлена минута 

молчания и отслужен церковный молебен (3 публикации).  

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко принял 

участие в работе 21-го Всероссийского фестиваля радио, теле- и печатной 

журналистики "Моя провинция". Фестиваль, который в 2020 году проходил в 

Кисловодске, объединил представителей более сорока СМИ из Нижнего 

Новгорода, Новосибирска, Башкортостана, Москвы, Ставрополя и других 

городов. Помимо просмотра конкурсных работ и многочисленных мастер-

классов от ведущих журналистов, участников ждала большая экскурсионная 

программа, в ходе которой они познакомились с туристическими 

достопримечательностями КМВ. К одной из экскурсий присоединился и 

краевой парламентарий. Николай Мурашко рассказал гостям фестиваля о 

возможностях санаторно-курортного комплекса и вручил красочные 

буклеты, календари, майки с видами городов-курортов, которые будут 

напоминать им о кавминводском гостеприимстве и об уникальных курортах 

Ставрополья (2 публикации). 

В селе Дивном прошли праздничные мероприятия, посвященные 90-

летию Воздушно-десантных войск России. Депутат Думы Ставропольского 

края Игорь Андрющенко отметил, что войска "дяди Васи" - генерала Армии 

Василия Филипповича Маргелова, долгие годы возглавлявшего "крылатую 

пехоту", по-прежнему являются элитой Вооруженных Сил, и те, кто в них 

служил, могут по праву гордиться данным фактом. А затем Елена 

Бондаренко и Игорь Андрющенко объявили, что в селе Воздвиженском 

проживает самый старший представитель десантного братства - Виктор 

Иванович Ковтун, которому исполнилось 87 лет! В честь юбилея ВДВ ему на 

память был передан бронзовый бюст прославленного генерала Маргелова. 

Подарок из рук депутатов принял Алексей Ерпылев - племянник Виктора 

Ивановича и тоже бывший десантник ("Приманычские степи", № 57 от 11 

августа). 

В этом году форум "Машук" проходит в онлайн формате. Участие в 

нѐм краевого законодателя – победителя Олимпийских игр в Сиднее, 
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многократного чемпиона мира и Европы по гандболу Игоря Лаврова, сразу 

придало динамику первому рабочему дню форума. Депутат провел 

утреннюю зарядку для участников "Машука", подарив им на весь день 

бодрость и хорошее настроение. Как сказали многие представители 

виртуальных делегаций, комплекс упражнений от чемпиона оказался для них 

настоящей находкой, и они обязательно включат его в свою систему 

тренировок. "Уверен, что поддерживать себя в хорошей физической форме 

можно и с использованием информационных технологий. Для такой 

масштабной интеллектуальной площадки, какой является форум "Машук" 

это особенно важно", – подчеркнул Игорь Лавров. Являясь заместителем 

председателя комитета Думы, курирующего вопросы молодѐжной политики, 

депутат также отметил, что форум давно уже стал знаковым событием не 

только для края, но и для всей страны. "В этом году, благодаря современным 

технологиям, форум вышел далеко за пределы Северного Кавказа. Это даст 

возможность его участникам не только обменяться свежими идеями, но и 

обрести новых друзей из многих регионов России", – сказал краевой 

законодатель (3 публикации). 

С начала года краевые законодатели принимают активное участие в 

проекте "Никто не забыт, ничто не забыто", который реализуется в целях в 

поддержки ветеранов Великой Отечественной войны. Помогают ветеранам 

также и с ремонтом жилья. В числе таких людей – фронтовик Василий 

Угримов – житель Изобильненского городского округа. В мае текущего года 

он обратился к депутату краевой Думы, члену президиума регионального 

политсовета "Единой России" Алексею Завгородневу с просьбой о ремонте 

квартиры. Краевой законодатель обещал помочь. На днях состоялось 

радостное событие – Василий Антонович вернулся в обновлѐнное жильѐ. 

Хозяин остался доволен выполненными работами и приятно удивлен, что 

ремонт был проведѐн практически во всей квартире с заменой полов и обоев, 

покраской потолков. Ветеран поблагодарил депутата за оказанную помощь, 

за чистоту и уют в родном жилье. "Забота о фронтовиках и тружениках 

тыла должна быть ежедневной и не ограничиваться праздничными датами. 

Чествовать ветеранов в День Победы, безусловно, надо, но этого мало. К 

героям войны необходимо относиться так, чтобы они ежедневно ощущали, 

как много они для нас сделали и постоянно чувствовали заботу", – считает 

Алексей Завгороднев. 

Депутат Думы Ставропольского края Антон Крисанов принял участие 

в приѐмке  автодороги по ул. Пролетарской в селе Солдато-Александровском 

Советского городского округа после капитального ремонта в рамках 

государственной программы Ставропольского края "Развитие транспортной 

системы" (2 публикации).  

Критика, негатив 

После того как депутаты Ставропольской краевой Думы в сентябре 

вернутся с каникул, им предстоит рассмотреть сразу несколько важных 

законопроектов.  В частности, депутат Илья Дроздов предлагает ужесточить 
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требования к работе самого парламента, чтобы в думском аппарате работало 

не больше 75 человек (полтора сотрудника на каждого депутата). Это, по 

подсчетам Дроздова, может сулить бюджету Ставрополья экономию в 100 

млн рублей.  Депутат Александр Сысоев предлагает принять краевой закон 

"О некоторых требованиях к платным парковкам". Должно быть запрещено 

размещение платных парковок на территориях, прилегающих к учреждениям 

культуры, образования, здравоохранения, органам власти.   Инициативы, 

несомненно, важные и правильные. Но сомнительно, что они будут приняты, 

поскольку продвигает их оппозиция.  Зато Дума наверняка с легкостью 

примет весьма противоречивый законопроект, подготовленный 

правительством региона. Речь идет о поправках к закону края "О некоторых 

вопросах регулирования отношений в области градостроительной 

деятельности".  В случае его принятия Минстрой Ставрополья получит 

новые полномочия в части контроля за муниципалитетами. В частности, 

теперь можно отменять документацию по планировке территории (проекты 

планировки территории, межевания территории и градостроительные планы 

земельных участков) либо их отдельные части.  Кроме того, можно 

признавать отдельные части такой документации не подлежащими 

применению.  Законопроект – очередная попытка губернатора Владимира 

Владимирова изменить правила игры в краевом градостроительстве. 

("Открытая", № 19-20 от 10 августа). 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление Геннадия Ягубова с Днѐм Военно-воздушных сил 

России было опубликовано в газете "Ставропольская правда", № 82 от 12 

августа, на сайте телеканала  ГТРК "Ставрополье", а также в сети 

Интернет (4 публикации).  

Поздравление Геннадия Ягубова с Днѐм строителя было 

опубликовано в сети Интернет (6 публикаций).  
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